



CHAMBRINFO 28



WWW.EURE-ET-LOIR.CHAMBRES-AGRICULTURE.FR

> IRRIGATION

Net-irrig pour une irrigation au plus près des besoins

Pour faire face aux pressions sur l'eau qui se renforcent chaque année, les irrigants sont amenés à devoir trouver des solutions. Pour qu'elle soit durable et rentable, l'irrigation doit être anticipée et ajustée au besoin réel en eau de la plante. C'est le principe de l'agriculture de précision : mettre la bonne dose, au bon moment, au bon endroit en optimisant la ressource disponible.

Réchauffement climatique, gestion des volumes, hausse des coûts de l'énergie : les pressions sont nombreuses

Au regard des simulations réalisées par la Chambre d'agriculture d'Eure-et-Loir sur les évolutions du climat, on constate qu'avec l'augmentation des températures, l'évapotranspiration par les

plantes générera une augmentation des besoins en eau.

Des quotas d'utilisation sont appliqués chaque année en fonction du niveau de recharge de la nappe centrale de Beauce. Pour 2023, 66 % du volume d'eau de référence pourra être utilisé par les irrigants. Cette année, l'augmentation du coût de l'électricité (jusqu'à x 10) impactera les charges liées à l'irrigation.

Net-irrig, un OAD pour faire face aux pressions

Les agriculteurs combinent trois critères pour obtenir un bilan hydrique par culture : météo, type de sol et besoin en eau de la plante selon son stade.

A la faveur d'expérimentations agronomiques en continu sur plusieurs dizaines d'années d'une part, et de données environnemen-

tales d'autre part (météo, sols et ressources en eau disponible) il est possible de définir la dose précise en eau à apporter à la culture.

L'Outil d'aide à la décision (OAD) Net-irrig par Seabex est capable de calculer la réserve utile de son sol et de faire des calculs d'apports, des projections et des simulations pour faire des choix sans impact sur le rendement. L'outil génère, en toute autonomie, un conseil fiable issu de données consolidées par la Chambre d'agriculture sur la base des paramètres précis intégrés par l'irrigant : culture, terrain, pluviométrie réelle...

Net-irrig par Seabex est donc l'OAD idéal pour optimiser sa consommation d'eau d'irrigation et possède l'avantage de répondre à l'obligation de traçabilité imposée par certains cahiers des charges (ex. Global GAP) ou le



référentiel HVE.

Pour tester la version gratuite de Net-irrig par Seabex, rendez-vous sur <https://netirrig.seabex.com>.

CONTACT :

Marc Guillaumin - 02.37.24.45.85
m.guillaumin@eure-et-loir.chambagri.fr

> BRÈVES

Morgane Rose, nouvelle conseillère biodiversité

Morgane Rose est arrivée le 1^{er} décembre à la Chambre d'agriculture d'Eure-et-Loir, après avoir été chargée d'études environnement dans une association de protection de l'environnement en Essonne. Au sein du service conseil agronomie expérimentation environnement, elle conseille les agriculteurs sur la mise en place d'aménagements en faveur de la biodiversité (haie, muret, etc.) et elle réalise les suivis faunistiques et floristiques pour étudier les effets non intentionnels (ENI). Elle anime aussi l'Observatoire Agricole de la Biodiversité et travaille ponctuellement au lycée de La Saussaye.



CONTACT :

Morgane Rose 02.37.24.45.76
m.rose@eure-et-loir.chambagri.fr

Beau résultat pour l'Eure-et-Loir au Salon de l'agriculture

Cette année encore, les producteurs d'Eure-et-Loir ont brillé lors des différentes épreuves du Concours Général Agricole, tant dans les concours d'animaux que dans la catégorie Produits. Félicitations aux éleveurs et producteurs pour ces bons résultats réalisés à Paris.

Retrouvez les résultats complets sur <http://bit.ly/42zi4pc>



PAC 2023 : c'est parti



La Chambre d'agriculture vous donne rendez-vous lundi 3 avril à 18 heures pour les prochaines Universités du soir. Cette édition aura pour thème : « PAC 2023 : c'est parti. Les incontournables pour télédéclarer ». Elle aura lieu en présentiel à Chartres et sera retransmise en direct sur la chaîne Youtube de la Chambre d'agriculture.

Les conseillers spécialisés de la Direction départementale des Territoires d'Eure-et-Loir et de la Chambre d'agriculture feront le point sur les règles applicables, aborderont la question des contrôles et enfin vous donneront les clés pour réussir votre télédéclaration PAC 2023. En savoir plus sur bit.ly/42dKxRm



CONTACT :

universites-du-soir@eure-et-loir.chambagri.fr

> DÉCLARATION PAC

La déclaration PAC et ses nouveautés



Le 1^{er} avril marquera le début de la période de déclaration PAC. Celle-ci s'achèvera comme tous les ans le 15 mai. Vous vous interrogez sur la télédéclaration de cette PAC 2023 avec

ses nouvelles exigences, vous avez des doutes sur la manière de procéder, vous ne bénéficiez pas d'un accès Internet stable ? Durant cette période, les conseillers spécialisés de la Chambre d'agriculture se mobilisent pour vous accompagner dans la réalisation de votre déclaration PAC, en rendez-vous individuel, sur site ou à distance. Ils vous conseilleront et s'assureront que tous les points réglementaires relatifs à votre déclara-

tion sont respectés, comme, entre autres, le respect de certains points de la conditionnalité des aides, votre accès à l'éco-régime, les demandes d'aides spécifiques (Agriculture biologique, Mesures agro-environnementales et climatiques, ICHN).

La déclaration PAC est une étape importante, elle impactera le montant de vos aides et parfois le déroulement des contrôles réalisés par l'Agence de services et de paie-

ment. Alors n'hésitez pas à profiter de notre accompagnement individuel et personnalisé.

Ne tardez pas, prenez rendez-vous dès maintenant sur nos deux sites : Chartres et Miermagne.

CONTACTS :

Claire Person 02.37.24.45.31 (Chartres, Châteaudun, Vernouillet) et Aude Gomes 02.37.53.44.30 (Miermagne)

> BIENVENUE À LA FERME

Portes ouvertes Bienvenue à la ferme

Le week-end des 15 et 16 avril, partout en Centre-Val de Loire, de nombreuses fermes ouvriront leurs portes à l'occasion du Printemps à la ferme. En Eure-et-Loir, la Ferme de la Choltièrre (Orrouer) proposera des animations sur la culture du sapin de Noël, des jeux de manipulation des céréales, un atelier

contes et initiation à la danse collective. Retrouvez le programme complet sur le site Bienvenue à la ferme : www.bienvenue-a-la-ferme.com/centre.

À noter que d'autres fermes ouvriront leurs portes durant l'année : La Chèvrerie de Nos P'tites Envies (Chaudon) le 7 mai, les Jardins d'Imbermais

(Marville-Moutiers-Brûlé) le week-end des 16 et 17 septembre, la Ferme au Colombier (Néron) le 1^{er} octobre, Safran De Smet (Broué) le 29 octobre...

CONTACT :

Marie Eon - 02.37.24.45.09
m.eon@eure-et-loir.chambagri.fr

